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 Interview 

Des chantiers de grande
envergure, sans oublier 
le quotidien dans tous nos 
quartiers 

Circulation apaisée,  
piétons et cyclistes 

protégés.

2023 s’achève. Êtes-vous fier du travail 
accompli cette année ? Avez-vous des 
regrets ? 

« Fier n’est pas le mot. Plutôt satisfait 
par l’avancée de plusieurs chantiers. Des 
avancées collectives. Des regrets ? Je n’en 
ai pas parce que nous faisons le maximum. 
Des chantiers d’envergure sont achevés : 
les rues Louis Barthou et de Révol. D’autres 
ont démarré comme la salle Palas ou vont 
démarrer au 1er trimestre 2024 : le Réseau 
de Chaleur Urbain et la Friche.
Mais attention ! Il n’y a pas que ces grands 
chantiers. L’action municipale concerne 
aussi le quotidien : les travaux de voirie, le 
plan de gestion de la forêt, les animations 
en toute saison, le patrimoine, les services 
à la population…. Et la démocratie 
participative que nous avons mise en 
acte depuis 3 ans et qui génère de jolies 
réalisations dans nos quartiers. 
Le bateau Mairie n’avance pas par la force 
de son inertie, quoi qu’en disent certains. Il 
avance parce qu’il est gouverné, au sens de 
gouvernail, par un équipage volontariste et 
solidaire. Il suffit d’ouvrir ses yeux. » 

Vous l’avez dit, les rues Louis Barthou 
et de Révol sont en cours d’achèvement. 
Êtes-vous satisfait du résultat ? 

« Nous avons été très agréablement surpris 
par l’énormité de la foule présente à la 
célébration de l’ouverture des deux rues le 
15 décembre. 
Satisfait, oui si j’entends bien les 
commentaires élogieux des habitants, des 
usagers et des commerçants. Le résultat 
semble répondre aux attentes exprimées 
par les uns et les autres au niveau 
esthétique et fonctionnel. 
Je constate aussi des signes 
d’appropriation de ces rues comme en 
témoignent les nombreuses réhabilitations 
en cours et des installations commerciales 
de bon augure. 
Les rues sont très fréquentées ces 
dernières semaines et leur aménagement 
semble générer de nouveaux 
comportements déambulatoires et 
décontractés. Les circulations seront 
régulées par une borne vers la fin du mois 
de janvier. Tout nouveau, tout beau! Il 
nous faut désormais observer les premiers 
effets de ces aménagements pour ajuster 
les règles d’usage par exemple pour 
la problématique des déchets dont la 
collecte va évoluer dans tout le territoire. 
Souhaitons que ces changements 
nécessaires déclenchent des formes 
nouvelles de solidarité entre voisins. »

Bernard UTHURRY
Maire d’Oloron 
Sainte-Marie
Président de la 
Communauté de 
Communes 
du Haut-Béarn
Conseiller régional de 
Nouvelle-Aquitaine
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 Interview 

« Les tractopelles et  
les grues sont  

un mal pour un bien »

Il reste à achever le belvédère. Pouvez-vous préciser le 
calendrier ? Avez-vous prévu de lui donner un nom ? 

« Pour ce qui concerne son nom, nous allons nous donner 
encore un peu de temps. 
La construction du belvédère sur le Gave d’Aspe a été 
ralentie pour des raisons imprévisibles et insondables. 
C’est lors de la déconstruction de l’immeuble Rousso qu’a 
été constaté l’accrochement voici quelques décennies 
des deux maisons mitoyennes dont il convient donc de 
conforter davantage les façades. Ce qui est programmé 
dans le premier trimestre 2024. Puis viendra le moment 
d’aménager le belvédère que la fresque exposée laisse 
deviner et d’ôter le goudron au droit du chantier pour le 
remplacer par des pavés et du béton désactivé. 
Ce retard nous permet d’expérimenter la rue en circulation 
partagée, limitée à 20km/h et avec des priorités inversées : 
d’abord les piétons, puis les vélos, la navette, les véhicules 
des riverains, des livreurs ou des personnes autorisées 
(visiteurs ou clients à mobilité réduite par exemple). Les 
circulations douces dans la rue Louis Barthou, le sens 
unique montant de la rue de Révol semblent bien répondre 
aux aspirations de nos 
concitoyens enclins à marcher 
parce que c’est bon pour la 
santé et que c’est le meilleur  
moyen de mieux découvrir 
notre commune. »

La réfection de la Salle Palas 
est très attendue par ses 
utilisateurs : où en est-on ?

« Le chantier a démarré par le désamiantage, étape très 
réglementée et qui nécessite des précautions. Le planning 
est tenu pour une livraison à l’automne 2024, pour que la 
saison sportive puisse redémarrer. Je rappelle les aléas : 
hausse des coûts, difficultés d’approvisionnement, hausse 
des taux d’intérêts, qui nous ont conduits à revoir le projet. 
Il eut été plus facile de simplement remplacer une poutre. 
C’était autre chose que de solliciter l’État, la Région, le 
Département, pour une rénovation plus poussée. C’est 
pourtant ce qui a été fait, et la prise en charge par nos 
partenaires à plus de 60% permettra d’avoir une salle pour 
plusieurs décennies de pratique, là où des travaux plus 
légers n’auraient permis de tenir que quelques années. »

 
 
 
 
 
 
 

Deux autres grands chantiers vont vous occuper jusqu’à 
la fin du mandat : la réhabilitation de la Friche et la 
construction du réseau de chaleur urbain. Quelles sont 
vos attentes sur ces dossiers ? 

« La Friche – en attendant le nom définitif de cet espace – 
illustre parfaitement la dimension collaborative que nous 
voulons donner à nos projets d’aménagements. Combien 
de réunions pour en définir le concept, pour répondre 
aux objectifs intergénérationnels, culturels, de formation, 
d’animation et de valorisation de l’excellence locale que 
nous avions inscris dans notre projet municipal. 
Un véritable esprit « Friche » anime les très nombreux 
citoyens du territoire qui « s’y sont collés », l’équipe du 
collectif d’architectes « Encore » et les élu.e.s.
Rien ne sera acquis définitivement quand nous 
inaugurerons ce bâtiment en 2025. Il nous faudra faire 
bien vivre cette « rue des possibles » de 1700 m2, parfois 
sur 2 étages, très bien située face au Jardin Public, en 
surplomb du Gave d’Aspe. Elle sera nous l’espérons un 
très joli trait d’union entre les quartiers urbains d’Oloron 
Sainte-Marie.

Le Réseau de Chaleur Urbain 
(RCU) est un des autres 
chantiers majeurs. Il s’agit de 
participer à la diversification 
du mix énergétique dans 
notre commune pour être 
moins dépendant des 
énergies fossiles (gaz et 
pétrole). La chaufferie de 

ce réseau sera alimentée par du bois récolté dans un 
périmètre proche. À celles et ceux qui s’inquiéteraient à 
propos d’un risque de déforestation, rappelons que nous 
avons auparavant validé un plan de gestion de nos forêts 
pour les 20 ans à venir, avec des clauses de revoyure. Ce 
plan de gestion préconise, entre autres, des coupes en 
futaie irrégulières au lieu de coupes rases. Il préconise 
aussi la protection de la ripisylve, c’est-à-dire de la 
biodiversité boisée, buissonnante et herbacée attenante 
aux cours d’eaux. L’élaboration de cette feuille de route 
a été partagée avec l’ONF, le Conservatoire des Espaces 
Naturels, les « pratiquants » de la forêt et les associations 
environnementales locales. Le WWF a même attribué à 
notre commune, et pour la 1ère fois en France, une dotation 
pour compensation écologique. 
Le réseau de chaleur fonctionnera en adéquation avec ce 
plan de gestion. Il concernera deux entreprises majeures 
d’Oloron Sainte-Marie et de Bidos, de nombreux bâtiments 
publics, l’hôpital, des écoles, la piscine, un EHPAD…. 
Ce RCU est porté par un Syndicat intercommunal à 
vocation unique qui réunit les communes de Bidos et 
d’Oloron Sainte-Marie. La conception, la construction 
et le fonctionnement ont été attribués par le biais d’une 
délégation du Service Public (DSP) à la société DALKIA. »
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 Interview 

« Notre forêt : un bien 
commun précieux, un 
héritage à préserver »

Quelles seront les actions concrètes mises en œuvre pour 
agir sur le plan environnemental et social ?

« La conscience écologique gagne du terrain. Le 
réchauffement climatique, la récurrence des phénomènes 
climatiques extrêmes de type cyclonique, la raréfaction 
de la ressource en eau, la déprise agricole en raison d’une 
consommation foncière non maitrisée expliquent cette prise 
de conscience. Mais les habitudes sont tenaces. Tous nos 
chantiers portent la marque d’une sobriété dans le choix des 
matériaux et dans la volonté de susciter des comportements 
éco responsables. 
Les circulations apaisées et partagées traduisent la volonté 
de réduire l’usage de la voiture et de développer la marche, 
facteur de santé. C’est un exemple. 
Des collaborations plus denses entre la Gendarmerie et la 
Police Municipale ont été mises en place : les premiers signes 
favorables à la tranquillité en ville se font jour. C’est un 
deuxième exemple.
Notre programme d’amélioration de l’habitat et de 
rénovation énergétique facilite aussi la réalisation 
d’aménagement coûteux. C’est un troisième exemple. »

Sur le volet social, l’autre de vos priorités, l’action menée 
vous paraît-elle suffisante ? 

« Nous avions rédigé notre programme municipal autour de 
deux fils conducteurs – un fil rouge économique et social et 
un fil vert environnemental – nous nous y tenons. 
Les considérations environnementales, sociales et 
économiques surplombent toute notre action publique 
municipale orientée vers le mieux vivre ensemble dans nos 
quartiers ruraux et urbains. Le Centre Communal d’Action 
Sociale s’attache à corriger les iniquités dans le domaine 
social. Le bilan à mi-mandat démontre que notre feuille de 
route est respectée. »

Un message de vœux à adresser aux Oloronais pour 2024 ?

« L’humanité a du mal à se remettre des turbulences 
sanitaires et des tensions géopolitiques. Avez-vous 
remarqué que pour préparer leurs combats pacifistes, les 
grands sportifs ont remplacé les gestes de défi agressifs et 
dominateurs en accolades, checks fraternels et sourires de 
confiance ?
Je forme le vœu qu’en toute occasion nous gardions le 
sourire. 
Je souhaite aux Oloronaises et aux Oloronais une heureuse 
année 2024 et j’espère vraiment qu’ils et elles apporteront 
leur contribution à l’avenir souriant de notre territoire. »
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 Revitalisation 

À noter aussi la participation du service Éducation et des 
écoles oloronaises dans la fête, avec des chants au départ de la 
déambulation. 

On a fêté la réouverture 
des rues Barthou et de Révol !

Une fois le ruban 
coupé en haut de la 
rue de Révol, la foule 
a déambulé jusqu’au 
bas de la rue, 
entre 1000 et 1500 
personnes selon la 
presse locale. 

Avec la Compagnie des Porteurs de Lumière qui a 
guidé la déambulation et le groupe Yoë qui a animé 

la guinguette, la poésie et l’esprit festif ont envahi la 
fête !



Inf’Oloron  |  7

 Revitalisation 

Une foule inédite dans la rue Louis Barthou, digne des rues commerçantes de villes de plus grande ampleur !

Les rues, refaites à neuf, sont désormais rouvertes : la circulation est 
possible dans le sens montant dans la rue de Révol et pour la rue 
Louis Barthou, seuls les riverains et services pourront y circuler ; des 
bornes escamotables seront installées prochainement. 
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Le Réseau de Chaleur 
Urbain, c’est parti !

 Énergies 

Énergies renouvelables : 
des zones pré-identifiées
La loi APER, relative à l’accélération de la production 
d’énergies renouvelables, a pour but de lever les obstacles 
au déploiement des projets d’énergies renouvelables 
(EnR). Charge aux communes de délimiter des zones 
d’accélération des EnR, où ces projets pourront se réaliser.
La ville d’Oloron Sainte-Marie a réuni récemment les 
acteurs et actrices de la société civile et des mondes 
économique, associatif, et de l’énergie, sur cette question. 
Cinq ateliers étaient dédiés à chaque énergie renouvelable : 
réseau de chaleur et bois énergie, méthanisation, solaire, 
géothermie et hydroélectricité ; l’éolien étant impossible à 
développer sur la commune (contraintes militaires). 
Différentes zones potentielles ont été ciblées : les zones 
urbanisées pour le réseau de chaleur, les zones d’activité 
agricole pour la méthanisation, les bâtiments publics, 
tertiaires et industriels, ainsi que les ombrières de parking, 
pour le solaire. 
Il s’agit de l’identification de zones potentielles, les projets 
qui pourront être proposés dans ces zones devront, bien 
entendu, respecter toutes les réglementations en vigueur 
(documents d’urbanismes, loi sur l’eau, respect de la 
biodiversité…. ). Ils devront également être développés en 
adéquation avec les ressources renouvelables disponibles 
et les besoins énergétiques, en privilégiant en amont la 
sobriété et l’efficacité énergétique. 

Le futur Réseau de Chaleur Urbain (RCU) alimentera 
des sites industriels et tertiaires grâce à une chaufferie 
approvisionnée par du bois local tout en respectant les 
engagements du plan de gestion de la forêt. Ce projet 
est porté par le SIRCOB, syndicat créé entre les villes 
d’Oloron Sainte-Marie et de Bidos. 
À lire aussi dans l’interview du Maire page 4.
Les travaux débuteront au printemps 2024 : retrouvez 
notre dossier dans le prochain Inf’Oloron en avril !

Depuis un an, de nouvelles actions ont été mises 
en place, notamment l’extinction partielle de 
l’éclairage public, la diminution de la durée de 
chauffe des bâtiments, le respect des consignes 
de températures (hiver comme été) et le rappel 
des éco-gestes auprès des écoles, associations et 
services. 
Dans le cadre d’un partenariat entre EDF et 
le CCAS, des formations sont animées par 
un représentant d’EDF. Fin novembre, une 
conférence a eu lieu devant une cinquantaine de 
représentants du monde associatif, pour rappeler 
les éco-gestes. 
Les chiffres restent à confirmer, mais 2023 
représenterait un record de faible consommation 
énergétique globale pour les bâtiments 
communaux. La consommation d’électricité a 
chuté de 16% entre janvier et octobre 2023, et la 
consommation de gaz de 16% également entre 
novembre 2022 et avril 2023, c’est-à-dire sur la 
saison de chauffe. La consommation d’électricité 
pour l’éclairage public, de janvier à octobre, a 
quant à elle chuté de 27% ! 
Ce résultat a notamment été obtenu grâce aux 
efforts de tous les utilisateurs/trices, mais il 
n’empêche pas la facture de s’envoler… 
L’analyse des consommations en temps réel 
et par site permet d’ajuster et de rectifier le tir 
si nécessaire. Pour 2024, les efforts doivent 
continuer : la sensibilisation et les différentes 
actions vont se poursuivre et s’étendre, une 
réflexion de récupération d’eau de pluie au Centre 
technique municipal sera menée et le programme 
de rénovation énergétique des bâtiments 
communaux ainsi que la modernisation de 
l’éclairage public seront maintenus. 
Les coûts de l’énergie devraient diminuer en 2024 
par rapport à 2023, mais pour autant rester à un 
niveau élevé. Chaque geste compte !

Énergies : la ville 
s’engage ! Et vous ? 
 
 La Ville a lancé son plan d’urgence 
sobriété il y a plus d’un an, afin de faire 
face aux prix de l’énergie et d’accélérer 
ses mesures vertueuses sur le plan 
environnemental.
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Plus de 200 écrevisses adultes et une quinzaine 
d’euproctes : c’est le nombre d’individus de cette faune 
particulière que les jeunes du Lycée professionnel agricole 
de Soeix ont compté lors de deux opérations nocturnes en 
octobre dernier. Ils étaient 22 élèves de Terminale GMNF 
(Gestion des Milieux Naturels et de la Faune), encadrés par 
des professeurs et des membres du CEN (Conservatoire 
des Espaces Naturels), de l’ACCOB (Association pour la 
Conservation du Cadre de vie d’Oloron et du Bager) et des 
services techniques de la mairie d’Oloron Sainte-Marie.
« On a remonté le cours d’eau, depuis le bord uniquement 
pour ne pas déranger la faune, raconte Mathis. On a 
commencé vers 20h30, c’est le pic d’activité de l’euprocte, 
avec des frontales. On a compté 12 adultes et 2 juvéniles 
qui sont reconnaissables à leur ligne dorsale jaune. »
Moana était dans un autre groupe. « Nous n’avons vu ni 
euprocte ni desman, par contre beaucoup d’écrevisses. 
Auparavant, en cours, le professeur nous avait donné 
des fiches sur chaque espèce à observer. Les membres de 
l’ACCOB nous ont aussi aidé-e-s, sur le terrain, à distinguer 
les écrevisses en fonction de leur taille. Je ne pensais pas 
en voir autant en une soirée ! C’était très intéressant. »
Et, bonne nouvelle, aucune écrevisse exogène invasive n’a 
été aperçue. Les deux soirées passées à arpenter les cours 
d’eau ont permis aussi de repérer des loches, truitelles, 
grenouilles rousses, salamandres, crapauds…
Cette opération est scientifique : la zone ciblée sera l’objet 
d’exploitation forestière en 2024 dans le cadre du besoin 
local pour l’aménagement de la Friche. Il s’agissait donc 
de réaliser un comptage avant intervention. Un deuxième 
comptage sera réalisé après afin d’en mesurer l’impact 
éventuel.

LE DÉCOMPTE

 Î 190 écrevisses adultes
 Î 39 écrevisses juvéniles
 Î 15 euproctes

Bager : un comptage nocturne des écrevisses, 
euproctes et desmans

Dans le cadre de la convention pour la biodiversité signée 
avec le WWF et l’ONF, la mairie a supervisé des opérations de 
comptage de la faune aquatique avec le LPA de Soeix.

Des repères sur les arbres
Une signalétique sera mise en place dans les 
prochaines semaines afin que le grand public et les 
forestiers puissent repérer facilement dans quelle unité 
de protection ils se situent. Seront ainsi répertoriés les 
îlots de sénescence (des zones arborées où on laisse 
l’arbre accomplir son cycle de vie complet) et les 
cordons rivulaires (des zones riches de biodiversité).

 Biodiversité 
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de 3 400 000 € 

Dont 1 700 000 € de subventions : 
DSIL (Dotation de Soutien à l’Investissement Local)  

1ère tranche : 434 120 €

DSIL 2ème tranche : 364 070 €

DETR (Dotation d’Équipement aux Territoires Ruraux) 
pour le sol : 18 000 €

ANS (Agence Nationale du Sport) : 
180 000 €

 
DEPARTEMENT : 207 567 €

 RÉGION : 500 000 €

• UN CLUB-HOUSE DE 130 M2

• UN BUREAU POUR LE SECRÉTARIAT
• UNE CUISINE AMÉNAGÉE avec comptoir et un passe-

plat avec baie coulissante protégée par un auvent 
extérieur

• UNE SALLE DE PRATIQUES DOUCES (yoga, 
gymnastique, etc.) de 123 m2

• INFIRMERIE + CONTRÔLE ANTI-DOPAGE
• Dans la grande salle, un revêtement de sol dernière 

génération validé par la Fédération de Handball
• 4 ALCÔVES derrière les buts avec des filets de 

protection dont une nouvelle sous la tribune principale
• À l’arrière, une EXTENSION DE 80 M2 DE LA SALLE 

N°2 pour les pratiques sportives, pour bénéficier d’une 
salle d’exercice de 476 m2, avec un sol résine/ciment 
adapté aux multi-activités et labellisé pour la pratique 
de l’escrime

• Création d’une SALLE DE RÉUNION DE 76 M2 à la 
demande des associations et d’un PASSAGE COUVERT 
reliant la grande salle de rangement (100 m2) à la salle 
d’exercices

• 4 VESTIAIRES côté grande salle avec blocs sanitaires 
adaptés aux PMR + 2 VESTIAIRES côté salle n°2

Un défaut de structure avait entraîné la fermeture immédiate de la 
salle Palas. Après sa réparation, il est temps de redessiner les espaces 

intérieurs pour un meilleur confort de ses occupant-e-s et de relooker et 
moderniser cette salle emblématique. 

La salle Palas en chantier

Les travaux ont commencé mi-
octobre 2023 et s’achèveront en 
septembre 2024, date de livraison 
prévue. La sous-préfète Marion 
Aoustin-Roth a salué la « pugnacité » 
de l’équipe municipale pour mener à 
bien ce projet. « À quelques mois des 
jeux olympiques et paralympiques, 
c’est un projet important dans un 
territoire qui vibre pour et par le 
sport ».
En effet, parmi tous les chantiers 

mis en route par la municipalité 
– rue Louis Barthou, rue de Révol, 
gros chantiers de voirie, etc. – 
celui-ci a été « percuté par les aléas 
de la crise géopolitique, par les 
difficultés d’approvisionnement, par 
l’augmentation des taux bancaires, 
qui ont considérablement alourdi 
la facture », comme l’ont rappelé le 
Maire Bernard Uthurry et l’adjoint 
aux services techniques Jean Contou-
Carrère.

Les architectes ont été invités à 
repenser le projet de façon à ce 
qu’il entre dans l’enveloppe initiale 
de 3,4 M€.
« Nous comprenons bien sûr la hâte 
des associations de retrouver leur 
salle Palas, explique Bernard Uthurry. 
Mais, ailleurs, nombre de chantiers de 
cette dimension ont été reportés sine 
die. Pas celui-ci. »

 Travaux

Du nouveau !
Un investissement soutenu

Philippe Etcheverria (DDJS), Clément Servat (Conseil Départemental), Bernard Uthurry (Maire),  
Marion Aoustin-Roth (Sous-Préfète)et les représentant-e-s des associations..  
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 Santé

Le Centre Hospitalier d’Oloron 
Sainte-Marie s’est engagé dans une 
restructuration immobilière complète. 
La restructuration dont l’origine était 
la mise en conformité de la sécurité 
incendie et de l’accessibilité a permis 
l’amélioration des conditions d’accueil 
des usagers/ères et de travail des 
agents hospitaliers.
Impulsé par les professionnel-le-s de 
l’établissement et les élu-e-s locaux/
ales et financé par l’Agence Régionale 

de Santé Nouvelle-Aquitaine, le 
bâtiment Énergie a débuté en 2017. À 
partir de janvier 2019 les bâtiments 
Aspe, Ossau et Barétous ont, tour à 
tour, été restructurés. 
Au titre des aides à l’investissement, le 
Centre hospitalier d’Oloron a bénéficié 
de crédits d’aide à l’investissement 
régional versés par l’ARS Nouvelle-
Aquitaine pour financer les surcoûts 
liés à sa restructuration. L’aide 
cumulée jusqu’à juillet 2022 s’élève à 

17 141 224 €.
De plus, dans le cadre du Ségur de 
la santé, l’établissement a bénéficié 
d’une enveloppe complémentaire 
de 5,5 M€, versée au titre du Fonds 
d’investissement régional (FIR) en 
deux temps : 4 M€ en 2022 et 1,5 M€ en 
2023. 
Au total, l’enveloppe globale s’élève à 
22 641 224 €.

 

La promotion 2023-2024 
de l’IFAS compte en tout 
29 élèves dont 4 sont en 
contrat d’apprentissage. 
Grâce à la subvention 
de plus de 110 000 € de 
la part de la Région, les 
locaux accueillent une 
salle informatique, une 
salle de cours, une salle 
de travaux pratiques et 
une salle de simulation. 
Ambitionnant de 
fournir les outils 
pédagogiques à la pointe 
de la technologie, l’IFAS 
est site pilote pour 
l’utilisation de masques 
de réalité virtuelle et de 
tablettes numériques 
et a bénéficié pour cela 
d’une autre subvention 
de la part de la Région à 
hauteur de 21 380 €.

Pierre-Louis Giannerini, 
historien et membre 
de l’association Trait 
d’Union, a proposé, avec 
l’intermédiaire de la 
Ville, un panneau en 
hommage aux soignants. 

Ce panneau reprend les 
trois crises sanitaires, 
dont la dernière en 
date du Covid, pendant 
lesquelles les soignants 
ont fait preuve de 
courage, ténacité et 

solidarité envers les 
habitants du territoire.
Touché et honoré par 
la démarche, l’hôpital a 
adhéré à cette initiative 
par la création d’une 
Allée des soignants. 

Double inauguration  
pour l’Hôpital

Le 11 octobre, le Centre Hospitalier d’Oloron a inauguré ses 
nouveaux locaux et le nouvel Institut de Formation des 
Aides-Soignants (IFAS) dont la première rentrée a eu lieu 
fin août. Ce fut aussi l’occasion de célébrer l’installation de 
l’IRM (2022) et le baptême de l’Allée des soignants.

L’IFAS A DE BELLES 
AMBITIONS

L’ Allée des soignants, un hommage

De gauche à droite : Alain Sans, président de l’Association des Maires du 64, Benoît 
Elleboode, Directeur de l’ARS de Nouvelle-Aquitaine, Marion Aoustin-Roth, Sous-
préfète, Françoise Jeanson, vice-présidente du Conseil Régional, Bernard Uthurry, 
Maire d’Oloron Sainte-Marie et Iñaki Echaniz, Député. 

Philippe Etcheverria (DDJS), Clément Servat (Conseil Départemental), Bernard Uthurry (Maire),  
Marion Aoustin-Roth (Sous-Préfète)et les représentant-e-s des associations..  
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Démocratie participative 

4ème budget participatif : 
bientôt le vote !
Le dépôt des projets est terminé : place désormais 
à l’analyse de faisabilité, avant le vote citoyen.

Actuellement et jusqu’au 11 février, les services et les élu-e-s étudient la 
faisabilité des projets déposés par les citoyen-ne-s, en lien avec leurs porteurs. 16 
projets ont été déposés, mais 10 ont dû être écartés car ils ne remplissaient pas 
les critères du règlement. 
L’objectif est d’obtenir, fin février, des projets aboutis, chiffrés et cohérents à 
soumettre au vote citoyen. Ce vote aura lieu du 4 au 24 mars. Pourront voter, les 
Oloronaises et Oloronais de plus de 10 ans.
En attendant, la réalisation des projets élus lors de la précédente édition se 
termine. Les deux aires de jeux de Légugnon (photo ci-contre) et des Castors 
(photo ci-dessus) ont été installées et vont être inaugurées très prochainement.
Les abris pour les chauves-souris et le verger de Bitète sont en cours : des achats 
ont été réalisés en fin d’année, pour une installation début 2024. À suivre !
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Démocratie participative 

 Î Surveillez votre vitesse !

Les membres du comité de quartier de Sainte-Croix 
ont évoqué la vitesse excessive de certains véhicules. 
C’est un problème que l’on retrouve dans tous les 
quartiers… Pour rappel, la vitesse est limitée à 30 km/h 
dans quasiment tout le centre-ville et même dans des 
axes ruraux. En cas de contrôle, un excès de vitesse 
peut coûter cher ! Surtout, rouler à 30 km/h est plus 
sécurisant. La plupart des villes passent en zone 30 : c’est 
le nouveau standard auquel il va falloir s’habituer !

 Î Respectez les piétons !

À Sainte-Marie aussi, le partage de la route pose 
question. Le comité de quartier demande de rappeler aux 
automobilistes plusieurs consignes de bon sens :
• ne pas stationner sur les trottoirs
• respecter les règles de dépassement des cyclistes, 

notamment avec une vigilance accrue dans les rues 
étroites et sur les giratoires

Comme pour la question de la généralisation de la zone 
30, le partage de la route est un enjeu d’aujourd’hui.
 

 Î Des jardins pour tous

Nous rappelons que les jardins partagés situés au Parc 
Pommé (en face des anciennes serres municipales) sont 
ouverts à tous les habitant-e-s, pas uniquement à celles 
et ceux du quartier Notre-Dame.

Projets d’aménagement
Les rendez-vous avec les habitants dans les neuf quartiers 
sont réguliers. Y sont proposés des projets d’aménagement, 
d’amélioration de l’existant... mis en place après avis et étude 
des services techniques. Les compte-rendu sont à retrouver 
sur www.oloron-ste-marie.fr

Zones 30
Les ralentisseurs sont installés 
uniquement sur des voies en 
zone 30. Donc, si vous voyez un 
ralentisseur, c’est que la vitesse 
est forcément limitée à 30 km/h : 
pensez-y !

du lundi au samedi - de 9 h à 19 h en continu
2 rue Gérard Roussel - 64400 Oloron-Sainte-Marie 

Tél 05 59 39 00 80 

Bon pour une année

Commande en ligne - retrait en magasin - livraison à domicile

Prochaines réunions
 Î Soeix/Bager : 15 janvier, 20h30, ancienne école

 Î Saint-Pée : 22 janvier, 20h, ancienne école

 Î Sainte-Marie : 24 janvier, 20h, ancienne mairie

 Î Légugnon : 13 février, 20h30, ALSH Léo Lagrange

 Î Sainte-Croix : 20 février, 20h30, Centre Social

 Î Centre-Ville : 12 mars, 18h30, Bel Automne

 Î Pondeilh : 19 mars, 20h, école

L’écho des quartiers

« Les comités de quartiers 
représentent une source 
inépuisable de bons conseils 
et de questions judicieuses », 
rappelle la 1ère adjointe  
Marie-Lyse Bistué.
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 Interview

Hommage  
aux « héros de l’ombre »

Pourquoi avoir choisi Oloron Sainte-Marie 
pour la poursuite de votre carrière ? 

« J’ai eu la chance au cours de mon 
parcours professionnel dans le milieu 
des arts de la marionnette de découvrir 
l’Espace Jéliote et j’ai pu prendre la mesure 
du potentiel formidable de ce théâtre 
doté d’une équipe engagée au service de 
la qualité artistique. Depuis 2022, il a été 
labellisé et est devenu Centre national 
de la Marionnette, c’est un aspect qui a 
été déterminant pour moi. J’ajouterai que 
j’ai eu un véritable coup de cœur pour 
cette région magnifique et préservée, 
proche de l’Espagne, pays où j’ai eu la 
chance d’étudier et où vit une partie de ma 
famille. » 
  
On note une prépondérance de la 
marionnette dans votre parcours : 
qu’est-ce qui vous plait dans cet art et 
comment l’articulerez-vous avec les autres 
disciplines présentées pendant la saison 
culturelle ? 

« L’art de la marionnette est un art 
protéiforme qui permet très facilement de 
faire des ponts avec les autres disciplines 
comme la danse, le cirque, la magie 
nouvelle, la musique, le conte, le cabaret, 
les arts plastiques… Je serai attentive 
aux formes qui portent à la scène ces 

hybridations. Toutefois, l’Espace Jéliote 
est et restera un lieu de programmation 
pluridisciplinaire, avec, certes, un accent 
porté sur la marionnette sous toutes ses 
formes, allant du pantin manipulé au 
théâtre d’objets et de figurines, en passant 
par le théâtre de papier ou encore la 
matière animée, mais sans renoncer pour 
autant à la diversité des esthétiques. »   

Vous avez annoncé dans la presse locale 
votre souhait d’aller à la rencontre 
de populations qui ne viennent pas 
habituellement au théâtre. Avez-vous déjà 
des pistes concrètes ? 

« Parmi les pistes que j’envisage, il y a 
l’ouverture vers des événements populaires 
du territoire où la marionnette par exemple 
pourrait trouver naturellement sa place 
comme les carnavals ou les fêtes des 
transhumances. Je souhaite également 
faire de ce lieu un espace du « vivre 
ensemble » plus convivial, plus ouvert 
sur la ville afin d’inciter de nouveaux 
habitants, pas encore familiers du théâtre, 
à l’investir et à se l’approprier. Pour cela, 
j’imagine travailler étroitement avec le 
tissu associatif du Haut-Béarn. »  

Claire Duchez 
est la nouvelle 

directrice de 
l’Espace Jéliote

Âge : 41 ans
Habite à Oloron 

Sainte-Marie
Lieu du poste 

précédent : Paris

Jéliote, un « espace  
du vivre-ensemble »
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 Histoire

Joseph Arroues n’avait que 8 ans à l’époque 
mais il a gardé de cette « sinistre journée » 
le souvenir intact et une sensibilité à fleur 
de peau à leur évocation. Avec sa famille, 
il vivait dans la ferme familiale au Bager. 
Son grand-père avait aménagé ce bâtiment 
plus confortable que l’ancienne ferme 
située un peu plus haut. Et c’est justement 
dans cette ancienne ferme que pendant la 
Seconde Guerre Mondiale, des Résistants 
s’installèrent peu à peu.
Ils recevaient l’aide discrète de la famille 
Arroues : la mère raccommodait des 
vêtements, le père, Jean, avait rouvert la 
cheminée, ils partageaient leur « maigre 
soupe et leur méture, ce pain moitié blé 
moitié maïs » dont ils devaient se contenter, 
les aliments nobles étant réquisitionnés par 
les occupants allemands.
Avant de raconter la nuit tragique du 
18 au 19 juin 1944, rappelons quelques 
éléments de contexte. Sur le plan national, 
les Allemands sont à cran depuis le 
débarquement des Alliés. Sur le plan local, 
la Résistance, qui s’organise, vient de 
faire dérailler un train de ravitaillement 
provenant de l’Espagne de Franco et a fait 
prisonnier un officier allemand.
Joseph Arroues raconte : « À la pointe du 
jour, la sentinelle, un dénommé Estanguet, 
aperçut des casques dans la fougeraie. Il 
cria les boches, les boches ! mais l’assaut 
fut donné. Quatre Résistants furent tués et 
la ferme incendiée… »

Les Allemands descendirent plus tard vers 
la ferme de Joseph. Son père Jean fut pris 
en pleine fenaison. Ils l’amenèrent de force 
vers la ferme du haut. Joseph raconte : 
« Les Nazis ricanaient devant les armes des 
Résistants. Ils ont pris un bidon d’essence. 
Ils demandèrent à mon père d’arroser 
les quatre corps pour y mettre le feu. Il 
refusa ! De là, il fut passé à tabac, subi des 
interrogatoires, d’abord à Oloron, puis au 
PC de la Kommandantur à Pau. Il eut les 
incisives cassées, les doigts écrasés… »
Destiné à la prison centrale de Toulouse, 
qui envoyait ensuite les prisonniers 
aux chambres à gaz, Jean Arroues fut 
finalement libéré en raison de la période 
trouble. Mais il revint considérablement 
affaibli, cardiaque, avec un œdème 
pulmonaire, il ne parlait plus… et mourut 
peu après. « On l’a enterré dans la force de 
l’âge ! se souvient Joseph avec émotion. 
Rapidement ensuite, nous sommes revenus 
en liberté avec la libération par les Alliés. 
Pensez, pour des gens modestes comme 
nous, ce que les mots liberté et démocratie 
veulent dire ! »
Aujourd’hui, quatre noms figurent sur la 
plaque commémorative. Mais il convient 
peut-être de s’interroger, au Bager comme 
ailleurs, sur les victimes collatérales de ces 
événements tragiques. Ce sont les « héros 
de l’ombre »…

Parmi les quatre victimes 
directes des Allemands ce 
jour-là figurait le docteur 
Hans Serelman, Allemand 
de confession israélite. 
Joseph se souvient de lui. 

« Il était venu dans notre 
ferme. On était faits de 
misère à cette époque. On 
avait partagé notre soupe 
avec lui. J’étais mal en point 
à ce moment-là, rongé par 

les vers qui me coupaient 
la faim. Il a vu ma détresse 
d’enfant, il a préparé une 
mixture et le lendemain 
j’étais requinqué ! Voyez 
l’homme de bien qu’il était ! 

Il est aujourd’hui enterré au 
carré militaire du cimetière 
de Sainte-Marie. »

À 88 ans, Joseph Arroues 
se souvient encore 
parfaitement, et avec 
beaucoup d’émotion, de ces 
journées de juin 1944. 

« À la pointe du jour, la 
sentinelle aperçut des 

casques dans la fougeraie. 
Il cria les boches, les 

boches ! mais l’assaut fut 
donné. »

« Pensez, pour des gens 
modestes comme nous, 

ce que les mots liberté et 
démocratie veulent dire ! »

Hommage  
aux « héros de l’ombre »

On célébrera bientôt les 20 ans de la stèle en 
hommage aux Résistants assassinés le 19 juin 1944 
au Bager, à la Borne 12. L’occasion de revenir sur un 
« héros de l’ombre » de cet épisode tragique.

Le docteur Hans Serelman

Jéliote, un « espace  
du vivre-ensemble »
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La réhabilitation de l’ancienne friche commerciale en 
tiers-lieu de culture, de convivialité, d’innovation sociale 
et de partage approche. Fin 2023, l’avant-projet définitif, 
le dépôt du permis de construire et la rédaction du 
dossier de consultation des entreprises ont été bouclés.  
À l’issue de ces démarches, les travaux pourront 
démarrer. Premiers coups de pioche attendus en juin !

3,3 M€
Le projet reste 
dans l’enveloppe 
déterminée au départ 
pour l’acquisition et 
les travaux, malgré 
une petite plus-value 
due à l’intégration 
de Radio Oloron 
dans le projet et de 
l’augmentation de 
l’indice du bâtiment.

La Friche aura une particularité, 
une curiosité même : 86 m2 de 
toiture seront enlevés, ainsi qu’un 
faitage, afin de faire entrer la 
nature dans le bâtiment ! Restait 
à considérer que la nature, en 
Béarn, cela signifie des pluies 
régulières… La dalle sera donc 

cassée sous l’ouverture afin de 
créer un jardin japonais irrigué 
naturellement. Le trop-plein 
sera dirigé vers le gave d’Aspe. 
Cette ouverture amènera du froid 
l’hiver, mais c’est un parti-pris 
pour une halle bioclimatique à 
ventilation naturelle.

Le toit de la Friche sera 
intégralement blanc 
afin de ne pas stocker 
la chaleur. Et la grande 
halle sera recouverte 
d’une bâche blanche 
qui laissera passer la 
lumière.

La Friche : les travaux 
démarreront mi-2024

 Î NOV 23  Î JAN 24  Î FEV 24

• Dépôt du Permis de construire
• Choix des arbres au Bager

• Consultation des 
entreprises

• Fin de l’instruction du Permis de 
construire

• Réception des offres des entreprises

Les eaux pluviales : un défi technique pris en compte

 La Friche 

Une toiture 
blanche 
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 La Friche 

 Î AVR 24

• Fin de l’instruction du Permis de 
construire

• Réception des offres des entreprises

• Résultat de l’analyse  
des offres/ Négociation

• Signature des marchés

Concertation reconnue !
Le projet de La Friche est lauréat du Trophée de la participation 

et de la concertation, organisé sous l’égide de la Gazette des 
Communes. Les collectivités lauréates sont classées en 4 catégories, 

de 1 à 4 étoiles en fonction du degré d’excellence de leur projet. 
Oloron Sainte-Marie est fière de son projet qui a obtenu 3 étoiles !

La Friche, témoin 
de la diversité de la 

forêt du Bager
La création d’une mezzanine dans la 
grande halle de la Friche nécessitera 
une centaine de poteaux de soutien. En 
guise de poteaux, le bâtiment utilisera des 
troncs d’arbres de six essences différentes, 
qui symboliseront, en plein cœur de ville, 
la diversité de la forêt du Bager. Cette 
exploitation forestière est prévue dans 
le cadre du plan de gestion de la forêt et 
conforme à la convention passée avec 
le WWF. Les troncs seront simplement 
écorcés afin de donner aux poteaux un 
aspect naturel.

« La chance d’avoir connu un projet de cette nature »

 Î MAI 24  Î MAI/JUIN 25

• Fin des délais de recours
• Début du chantier

Marc Chambon est 
chargé de recherche et de 
développement à la SPL 
(Société Publique Locale) 
des Pyrénées-Atlantiques. 
La SPL a la particularité 
d’être constituée d’une 
centaine d’actionnaires 
publics pour lesquels elle 
travaille de façon exclusive.
« La Friche est un projet 
atypique autant dans 
son résultat attendu 
que dans sa démarche, 
explique Marc Chambon. 
Il s’agit d’une véritable 
co-construction entre 
élus, citoyens, institutions, 
entreprises, etc. De plus, 
le projet de gouvernance 
est également partagé. 
Ainsi que les choix sur 
les usages du lieu avec la 
création d’une commission 

extra-municipale et le 
fonctionnement vis-à-vis 
des porteurs de projets. 
J’ai déjà travaillé sur 
des dossiers avec de la 
concertation, dans des 
zones d’aménagement 
concerté par exemple. 
Mais souvent, cette phase 
se réduit à des réunions 
publiques et un cahier de 
doléances. Certes, le monde 
a changé et les projets ont 
aujourd’hui une obligation 
d’informer plus importante. 
Néanmoins, il est rare 
d’atteindre un mode de co-
construction aussi poussé. 
Mon ressenti est clair : à 
61 ans, je suis proche de la 
fin de ma carrière ; mais 
je considère comme une 
chance d’avoir connu un 
projet de cette nature, avec 

une méthode différente 
et un véritable travail 
d’équipe qui perdurera avec 
le mode de gouvernance et 
d’animation du lieu qui a 
été décidé. »
Marc Chambon apprécie 
également le travail de 
coordination de ce projet 
complet et ambitieux sur le 
plan environnemental : il 
faut gérer le raccordement 
avec le futur réseau de 
chaleur urbain (lire par 
ailleurs p. 8), prévoir 
les circuits courts pour 
l’approvisionnement du 
bois, les matériaux en 
réemploi dans un objectif 
de frugalité…   
« Être attentif aux 
contraintes énoncées est un 
vrai défi ! », conclut-il.

• Fin du chantier
• Passage des commissions 

(accessibilité, sécurité)

 Î ÉTÉ 25

• Ouverture

 Î Participez à 
l’opération 
d’écorçage !
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 L’aménagement de la Friche 

ESPACE POLYVALENT
Un espace de 104 m2 qui se prête aux réceptions, 
spectacles, cours, présentations... 

ATELIERS
Trois ateliers dédiés  

aux créateurs,  
sur 81 m2 au total 

RESTAURANT
Pour le choix du futur restaurant, 

l’appel d’offres sera relancé en février ! 
Renseignements sur  

www.oloron-ste-marie.fr 

ESPACE 
INTERGENERATIONNEL
L’architecture permet d’explorer 
le côté ludique du bâtiment 
et son appropriation par les 
enfants, d’où le toboggan entre 
la coursive et le jardin. 

PETITE HALLE HYBRIDE
360 m2 pour des manifestations 

collectives, des spectacles pouvant 
accueillir jusqu’à 350 personnes, des 

cultures urbaines, un espace détente, etc. 

JARDIN JAPONAIS
Le jardin central de la Friche comprendra 

plusieurs essences de végétaux : chèvrefeuille, 
glycine, robinier, frêne, peuplier tremble, lierre 

grimpant, sureau, prêle, iris et fougère. 

RUE ROCGRAND

STUDIO RADIO 
79 m2

SALLES DE RÉUNION (2)  
sur 74 m2
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 L’aménagement de la Friche 

BRICOLAB
134 m2 pour bricoler, réparer, fabriquer

FORMATION
105 m2 pour se former, côté pratique 
ou côté théorique

ESPACE POLYVALENT
Un espace de 104 m2 qui se prête aux réceptions, 
spectacles, cours, présentations... 

PETITE HALLE HYBRIDE
360 m2 pour des manifestations 

collectives, des spectacles pouvant 
accueillir jusqu’à 350 personnes, des 

cultures urbaines, un espace détente, etc. 

KIOSQUES DE RESTAURATION
- Un concept de cuisine sud-américaine : salade et/ou velouté, empanadas, 
bières et limonades locales...
- Un concept autour de la « gourmandise », salé/sucré à toute heure : pancake, 
jus, salade et soupe, tartine... 

JARDIN PUBLIC

GOUVERNANCE
Une commission va étudier le futur mode de 
gouvernance de la Friche. Jusqu’au 19 janvier 2024, 
la Ville recrute quatre citoyen-ne-s pour participer à 
cette commission.
 

 Î J’envoie ma 
candidature !

STUDIO RADIO 
79 m2

MEZZANINE 
55 m2

ESPACE DE COWORKING 
23 m
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90% des aides sollicitées au 
CCAS sont des demandes 
pour impayés de factures 
d’énergie.

 Social

Cette année, la Croix-
Rouge propose un accueil 
deux journées complètes 
par mois, de 10h à 17h. 
Comment se déroulent 
ces moments ? Les 
participantes (actuellement, 
il n’y a que des femmes) 
sont invitées à prendre 
un café. Les bénévoles 
détaillent avec elles 

 Î DES PROJETS

La Croix-Rouge et la Maison 
Sport Santé développent un 
projet d’activité commune 
entre aidant et aidé.

 Î QUI VEUT ÊTRE BÉNÉVOLE ?

Vous avez du temps libre ?  
Envie de vous engager pour aider ? Rejoignez l’équipe ! 
Les bénévoles disposent d’une formation
Contact : celine.medard@croix-rouge.fr

• 6 À 7 PERSONNES PAR 
SÉANCE 

• 13 INSCRITS AU TOTAL 

• DE 65 À 96 ANS 
 
• 5 € L’APRÈS-MIDI, 15 € 
LA JOURNÉE 

• 1ÈRE SÉANCE OFFERTE

EDF étant également un acteur de la 
lutte contre la précarité énergétique, 
c’est dans cette dynamique partagée 
qu’EDF et le CCAS (Centre Communal 
d’Action Sociale) d’Oloron Sainte-
Marie ont signé une convention 
de partenariat, avec des objectifs 
communs, en octobre dernier.
Cette convention simplifiera les 
contacts entre les deux entités. 
Comme l’a présenté son directeur 
départemental Emmanuel de 

Bourmont (à droite sur la photo), 
EDF propose plusieurs services : un 
accompagnement avec un conseil 
tarifaire, une préconisation sur 
les écogestes, un conseil sur les 
moyens de paiement, la recherche de 
modalités d’entente. 
Un atelier sur les écogestes est mis en 
place en janvier : renseignez-vous au 
CCAS pour y participer. 
En termes de précarité énergétique, 
on le sait, il faut agir vite. Cette 

convention est « un acte de 
solidarité » selon le Maire Bernard 
Uthurry.
Comme l’a rappelé l’adjointe à la 
cohésion sociale Anne Saouter, un 
logement mal isolé, soit on le chauffe 
au prix de factures faramineuses, 
sinon il peut devenir insalubre…
La précarité énergétique trouve 
donc aussi des éléments de réponse 
dans les programmes d’aides à la 
rénovation en cours sur la commune. 

Lutter contre la 
précarité énergétique

Halte répit Alzheimer : pour 
les malades et les aidants

Depuis mai 2022, la Croix-Rouge reçoit des malades d’Alzheimer dans son 
local du chemin de Paralé, chaque lundi et jeudi après-midi de 14h à 17h.

l’éphéméride du jour, 
leur lisent le journal et 
proposent une activité à 
chaque fois : massage de 
la main, peinture sur galet, 
etc. Une esthéticienne 
intervient également une 
fois par mois.
Ces activités sont une 
stimulation appréciée 
pour ces dames qui vivent 

souvent dans l’isolement 
relatif, du fait de leur 
maladie. 
Le terme de « répit » prend 
également tout son sens 
pour les aidants, enfants, 
conjoint-e-s, familles 
d’accueil, personnel 
d’EHPAD… Ils profitent de 
ce temps libre pour souffler 
sereinement.
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 Social

Le CCAS vous aide au quotidien
Un rappel utile : n’hésitez pas à prendre contact avec le personnel du CCAS 
qui vous renseigne, vous accompagne ou vous réoriente dans différents 
domaines.

 Î LOGEMENT

•  Guichet enregistreur 
pour les demandes de 
logement social, en lien 
étroit avec les bailleurs 
publics (une élue participe 
aux commissions 
d’attribution)

• Aides sociales pour 
l’hébergement en 
structure ou en famille 
d’accueil pour les 
personnes en situation de 
handicap

• Aides sociales pour 
l’hébergement en EHPAD 
ou en famille d’accueil 

Dans un contexte où 
l’accès au droit est trop 
souvent rendu difficile, 
cette permanence vise 
à offrir des solutions 
aux personnes qui ne 
parviennent pas à faire 
respecter leurs droits.
Cette permanence est 

assurée par Jean LAPORTE-
FAURET, Délégué territorial 
de la Défenseure des droits, 
Claire HÉDON.
Le Défenseur des droits 
est une institution 
indépendante, inscrite dans 
la Constitution, chargée 
de veiller au respect des 
droits fondamentaux et des 
libertés individuelles en 
France. Dans le cadre de 
son activité, le Défenseur 
des droits s’appuie sur plus 
de 570 délégués bénévoles 
répartis sur l’ensemble 
du territoire. Ces derniers 
ont une mission d’écoute, 
d’information, d’orientation 
et de médiation afin de 
trouver une solution rapide 
et pragmatique aux litiges 
portés à leur connaissance. 
Ils sont astreints au secret 
professionnel et tenus à 
l’impartialité.

Le Défenseur des droits et 
ses délégués peuvent ainsi 
être saisis directement 
et gratuitement par toute 
personne, y compris un 
ou une mineur(e) qui 
considère que ses droits ont 
été lésés.
Toute personne ayant 
des difficultés avec une 
administration ou un 
service public, mais aussi 
toute personne victime ou 
témoin de discrimination, 
d’atteinte aux droits de 
l’enfant, ou souhaitant 
signaler un manquement 
déontologique des forces 
de sécurité pourra ainsi 
demander à rencontrer 
Monsieur Jean LAPORTE-
FAURET.
En 2022, les délégués des 
Pyrénées-Atlantiques 
ont reçu 952 saisines et 
demandes.

NOUVEAU : une permanence du Défenseur des Droits

Depuis 
novembre, le 
Défenseur des 
droits tient une 
permanence 
au CCAS le 2ème 
mercredi de 
chaque mois de 
9h à 12h et de 
13h30 à 17h.

 Î Sur rendez-vous 
au 05 59 39 86 42.

• Micro crédit social
• Bourse au permis
• Aide cantine, garderie, ALSH
• Diverses, selon les 

demandes transmises par 
les partenaires prescripteurs

 
 Î DROITS DES 

ÉTRANGERS        

• Attestation d’accueil
• Regroupement familial
 

 Î INSERTION      

• Suivi RSA
• Coiffure solidaire

• Semaine bleue
• ANCV
• Rencontres du Vivre 

Ensemble
• Repas des aîné.e.s
• Carte loisirs
• Colos apprenantes
• Noël solidaire 

 Î PROTECTION   

• Registre Plan Canicule 
(appels réguliers du CCAS 
et visites de la police 
municipale à domicile si 
nécessaire) 

• Dossier Maison 
Départementale des 
Personnes Handicapées

• Allocation 
Personnalisée 
d’Autonomie

• Domiciliation
• Permanence mensuelle 

d’un défenseur des 
droits

•  Carte solidaire (80% 
de réduction pour les 
transports SNCF en 
Nouvelle Aquitaine) 
 

 Î LOISIRS/ 
ANIMATIONS

 Î ACCÈS AUX DROITS  Î AIDES FINANCIÈRES
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Culture

Le carnaval aura lieu le 3 février à partir 
de 14h. Cette année, les organisateurs 
souhaitent particulièrement que les grands 
s’amusent autant que les petits !

Revenir aux sources du carnaval, voilà ce 
que veulent les organisateurs. À l’origine, 
il s’agit d’une fête où chacun se lâche, 
dans l’absurdité parfois. C’est pourquoi 
cette année, il est proposé que chacun, 
adulte ou enfant, se déguise en ce qu’il 
n’est pas, dans une logique d’inversion 
des rôles, « inversion totale » comme les 
organisateurs ont nommé cette démarche.
Pour le reste, l’histoire demeure, avec Sent 
Pançard de retour en ville accompagné 
de ses excès en tous genres ! Différentes 
saynètes, danses et chants seront proposés 
au fil d’un parcours un peu modifié : le 
cortège s’élancera de l’ancienne mairie (à 

Sainte-Marie) jusqu’au Jardin Public, via 
la place de la Cathédrale, la rue de Révol, la 
rue Louis Barthou, la passerelle et les rives 
Raymond Dieste.
Plusieurs associations participent 
activement à l’organisation : Sons et 
Silences pour la fanfare pendant la 
déambulation, la Compagnie ICO pour 
l’écriture des scènes théâtralisées et la mise 
en scène, l’EMIHB et la classe CHAM pour 
la musique traditionnelle, la Calandreta 
pour le goûter et la buvette, et bien sûr 
Transmetem et Clément Masseillou pour la 
coordination de l’événement et la création 
de personnages en lien avec la Cie ICO, 
notamment sur les esprits de la forêt. La 
Villa Bedat devrait également participer.
Programme précis à découvrir fin janvier 
sur nos réseaux !

Carnaval que serà eth 3 de heurèr, de 
duas òras deth vrèspe enlà. Augan, 
eths organizadors que vòlen sustot 
qu’eths adultes e’s divertéishquian 
autant com eths chins !
Tornar tara hont de carnaval, aquerò 
qu’ei era volentat deths qui organizan. 
En temps, qu’èra ua hèsta a on cadun 
e’s lèisha anar, en càdent, à còps, dens 
er’absurditat. Tanben, augan, cadun, 
adulte o chin, qu’ei invitat a’s travestir 
dens çò qui n’ei pas, dens ua logica 
d’inversion deths ròtles, « Inversion 
totau », com apèran eths organizadors 
aquera faiçon de har.
Tath còr der’istòria, que demora dab 

Sent Pançard qui torna entrar dens 
era vila, acompanhat de frascas de 
tot ordi ! Mantuas scenetas, danças 
i cantas, que seràn prepausadas tot 
ath long d’un itinerari drin cambiat 
augan : eth passacarrèra que partirà 
der’anciana mairia de Senta Maria 
enlà dinc ath Jardin public, en 
passant pera plaça dera Catedrau, 
peth Vialèr, pera carrèra Barton, pera 
pondica, peras arribas Raymond 
Dieste.
Mei d’ua associacion que s’i hèn, 
dab ganas, tara mesa en plaça : Sons 
et silences entara fanfarra dera 
passejada, era Compagnie ICO entà 

escríver eras scenetas teatralizadas i 
er empontatge, er’EMIHB i era classa 
CHAM entara musica tradicionau, 
era Calandreta entath vrèspèr i er 
estanguet, i solide Transmetem i 
Clément Masseillou qui coordonan 
er eveniment i era creacion de 
personatges, en ligami dab era Cie 
ICO, especiaument sus eths esperits 
deth bòsc. Tanben, era Villa Bedat que 
deveré estar dera hèsta.
Tara fin de genèr, sus eths nostes 
hialats, descubèrta deth programa 
precís !

Une exposition de machines à écrire 
anciennes se prépare pour le 8 mars, 
journée internationale du droit des 
femmes.

Depuis quelques années, la ville 
dispose d’une collection de machines 
à écrire anciennes, généreusement 
offertes par M. Corne. La diversité 
de ces machines s’inscrit sur une 
période de 70 ans, de 1896 à 1962. 

Cette rétrospective historique permet 
de mettre en lumière l’arrivée 
des femmes dans le monde du 
travail, faisant de cet outil un objet 
émancipateur. Cette exposition à visée 
féministe s’inscrit dans le propos de 
la journée internationale du droit des 
femmes. Elle aura lieu à la Villa Bedat 
et sera accompagnée de panneaux 
explicatifs voire de témoignages de 
secrétaires.

À ce titre nous recommandons le film 
de Régis Roinsard, « Populaire », sorti 
en 2012 avec Romain Duris à l’affiche. 
Ce film traite justement de cette 
problématique, et fait la balance entre 
l’émancipation des femmes mais 
également les idées « romantiques » 
et limitantes qui y ont été associées : 
tout l’enjeu d’un débat !
À suivre le moment venu sur nos 
réseaux.

Un carnaval pour toutes les générations !

Un carnaval tà tota generacion !

8 mars : exposition de machines à écrire
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Sport & associations

L’opération « Oloron Sport Culture Vacances Hiver »  
reprend pour les vacances de février. Les activités 
se dérouleront du 19 au 23 février, c’est-à-dire la 
première semaine des vacances. Au programme 
notamment : du poney, de la voltige à cheval, la 
visite du zoo d’Asson, de la spéléologie, du basket, 
de la pelote, etc.

Rendez-vous le mercredi 7 
février pour le lancement des 
inscriptions !

Un carnaval pour toutes les générations !

Depuis six mois, Oloron Sainte-Marie est officiellement 
labellisée « Terre de jeux 2024 ».
Ce label a pour objectif de valoriser les territoires qui 
souhaitent mettre plus de sport dans le quotidien de 
leurs habitant-e-s, tout en s’engageant dans l’aventure 
des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.
À Oloron Sainte-Marie, cette aventure nationale va se 
concrétiser par trois temps forts au cours du premier 
semestre 2024 :
- Un mercredi/mois, entre février et juillet : découverte 
des disciplines olympiques et paralympiques avec les 
associations locales concernées ;
- La semaine olympique/paralympique dans les écoles 
du 2 au 6 avril ;
- Un événement autour du passage de la flamme en 
mai, en coordination avec les associations.
Renseignez-vous le moment venu, car certains 
événements seront sur inscription !
 

Sport Culture 
Vacances est de 
retour en février !

Oloron Sainte-Marie 
« Terre de jeux 2024 » !
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Jeunesses

Cette approche ludique des métiers 
du territoire a eu lieu en novembre, 
pour la 1ère fois à Oloron. Le public 
était majoritairement orienté ou 
accompagné par les structures 
partenaires pour découvrir par le 
geste les métiers de l’agriculture, 
du bâtiment et de l’industrie. Y 

participaient des entreprises, agences 
d’intérim, structures d’insertion, lycées 
et centres de formation : Capdouze, 
BTP insertion, l’AFPA, l’association 
Acteurs Économiques du Piémont 
Oloronais, BPS insertion, le Lycée 
Guynemer, un chaudronnier, le Lycée 
des métiers de la montagne, le CFA, 

la formation adultes CFPPA, un 
exploitant, un producteur, le GEIQ Agri 
Qualif Pays de l’Adour, la Bourse des 
Bergers, Pôle Emploi. 
De l’avis de toutes et tous, cette 1ère 
édition a été un franc succès. Les 
organisateurs.trices se retrouveront 
pour définir les suites de cette action...

Sandy : meilleure apprentie 
régionale
En Terminale Bac Pro au lycée Guynemer, Sandy Courrèges poursuit son 
rêve : devenir une professionnelle de l’électricité. Et on peut dire qu’elle a 
visé d’emblée l’excellence : elle a passé deux fois le concours du Meilleur 
Apprenti de France (MAF) et a reçu l’or aux épreuves départementales 
et l’argent aux régionales la première fois, et médaille d’or aux deux 
épreuves la seconde fois ! Elle n’a pas obtenu la médaille d’or au 
concours national mais est - à raison ! - « très contente » de son parcours 
et poursuit son alternance à la SHEM.

En 2024, le Conseil municipal 
des jeunes (CMJ) veut développer 
des moments de débat dans les 
établissements scolaires pour 
développer l’envie de donner son avis, 
apprendre à débattre dans le respect 
des opinions de chacun-e, mais aussi 
se faire connaître. 
Parmi les sujets à soulever, figurent 

le réchauffement climatique, 
l’organisation de la scolarité en France, 
l’orientation après la 3ème et le stress 
de Parcours’Sup, les « fake news » et la 
recherche des sources d’information.
Les jeunes investi-e-s au CMJ 
préparent des techniques ludiques 
facilitant la prise de parole. Elles et ils 
seront accompagné-e-s par Thomas, 

coordinateur du service Jeunesses 
de la mairie. En concertation avec les 
équipes éducatives des établissements, 
des intervenant-e-s « expert-e-s » 
pourront être invité-e-s ultérieurement 
selon les thématiques.

Rejoins le CMJ en contactant 
Thomas au 06 19 37 52 06 

ou sur insta info_jeunes_oloron

Passionnée des métiers de l’esthétisme et originaire d’Oloron Sainte-
Marie, Lys Labarthe présente un parcours sans faute : une médaille d’or 
aux Olympiades régionales des métiers en octobre 2022, puis l’argent au 
concours national cet automne à Lyon. Cette dernière médaille la qualifie 
d’emblée pour le concours européen en 2025. En attendant, Lys vient de 
quitter l’institut Chrysalide à Oloron pour rejoindre la maison Guerlain, 
à Paris. Un changement radical ! « Je reste animée par le même souci du 
bien-être et du confort de la personne », précise-t-elle.

120 personnes 
pour « Vis ton 
métier »

Lys : l’esthétisme, d’Oloron à Paris

CMJ : Apprendre à débattre dans le respect
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Éducation

« Un partenariat engagé avec la Ville »
Sophie Stratakis livre ses impressions  
sur les écoles de la ville et leurs projets.

 
 

 

Un tiers des familles de 
l’école Navarrot participe 
au Café des parents. 
Il s’agit d’un temps 
convivial et informel pour 
échanger sur les sujets 
qui tiennent à cœur et à 
raison des parents, des 
sujets de société comme 

le rapport aux écrans, 
l’accompagnement 
social. Des intervenant-
es professionnel-le-s 
pourront être invité-e-s par 
exemple sur le sommeil 
ou la nutrition. Depuis 
septembre, environ quinze 
sujets de discussion ont 

permis de déclencher le 
recours à une aide. Le  
« café des parents » remplit 
alors pleinement son 
rôle : renforcer les liens de 
confiance entre les familles 
et l’école.

 Retour sur...  
Noël dans les 

écoles 
 

Le programme TER 
(Territoire Educatif 
Rural), porté en 
convention partenariale 
avec l’Education 
Nationale, vise à lutter 
contre les inégalités 
scolaires d’origine 
sociale. 

Le café  
des  
parents

Sophie Stratakis  
est Inspectrice de 
l’Education Nationale 
de la circonscription 
d’Oloron Sainte-Marie

« Le travail soutenu et 
régulier de partenariat 
engagé depuis le départ 
avec la mairie d’Oloron 
permet d’avoir une 
meilleure coordination 
des actions, de croiser les 
regards et de mettre en 
synergie les compétences 
respectives au service de 
la réussite de nos élèves et 
de leur bien-être.
Dans cette optique, la 
rentrée a vu la mise en 
place de deux nouveaux 
dispositifs.
- Le « café des parents 
» dont le succès nous 
encourage à continuer car 
il permet de renforcer le 
lien social et le dialogue 
avec l’école. (Voir ci-

dessous)
- Un dispositif EMILE 
(enseignement d’une 
matière intégré en 
langue étrangère) en 
espagnol commence 
cette année à l’école de 
Pondeilh afin de renforcer 
l’ouverture internationale 
et transfrontalière et de 
travailler à la continuité 
des parcours en langues 
(classe bilangue collège 
Derême).
La ville Oloronaise 
s’attache à tout mettre en 
œuvre pour la réussite 
des élèves dès le plus 
jeune âge. Ainsi une 
tradition d’accueil des 
TPS dans toutes les écoles 
permet d’assurer une 

pré-scolarisation, levier 
important pour la réussite 
scolaire. L’Education 
Nationale soutient cela 
dans la mesure où les 
effectifs le permettent et 
les moyens humains sont 
mis à disposition, ce qui 
est le cas.
Enfin, je veux souligner la 
bonne réussite des écoles 
de la circonscription aux 
évaluations nationales, 
grâce au fort engagement 
de tous (enseignants, 
collectivités, parents).
À l’aube d’une nouvelle 
année, souhaitons que ces 
efforts soient maintenus 
pour construire ensemble 
l’avenir de nos enfants. »

 Î 822 élèves

 Î 8 écoles (5 publiques, 3 privées)

 Î 457 élèves dans le public

 Î 365 élèves dans le privé

Le 22 décembre, veille 
des vacances scolaires, 
le Père Noël a effectué 

sa traditionnelle tournée 
dans les écoles. Très 
occupé ce jour-là, il a 

distribué à chaque élève 
une place de cinéma, un 
jouet et un goûter. Plus 
de 850 enfants étaient 

concernés, de nos écoles 
publiques et privées.

Un TER pour 
aller plus loin !
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 Agenda 

CCAS : NOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS

 

L’Académie 
de Béarn 
fête ses  
100 ans

Un événement est en cours 
de préparation concernant 

ce centenaire à célébrer 
au printemps, via des 

conférences, exposition  
et visite.  

Quatre personnalités 
seraient célébrées :  

 
Louis Barthou,  

Tristan Derème,  
Paul de Lagor et  

Guy Ebrard. 

À suivre !

Prochains bals 

 Î 13 janvier

 Î 10 février

 Î 16 mars

 Î 6 avril

 Î 4 mai 

8€ pâtisserie offerte - 
Parquet du Tourbillon  
18 avenue Sadi Carnot
 

Le repas annuel 
offert aux retraité-e-s 
oloronais-es aura lieu 
en juin, en présence 
des ainé-e-s de Jaca. 
Rappel : aucune 
invitation individuelle 
n’est envoyée désormais. 
Les inscriptions auront 
lieu en mai : renseignez-
vous le moment venu. 

 
Chaque année, le 
CCAS de la ville 
d’Oloron Sainte-Marie 
programme un court 
séjour pour les retraité-
e-s oloronais-es, 
dans une destination 
touristique et aux beaux 
jours. Cette année, 
direction le soleil !
Pour tout savoir, 
rendez-vous le mardi 
16 janvier à 14h en salle 
Barthou. Inscriptions 
jusqu’au 31 janvier 
sous réserve de places 
disponibles.

Lors de leur dernière 
édition en septembre, 
ces rencontres dédiées 
au handicap ont 
accueilli 180 personnes 
au ciné-débat et 80 à 
la démonstration de 
Torball.
En 2024, elles auront 
lieu les 10 et 11 avril 
avec une exposition 
de créations élaborées 
par des élèves et des 
résidente-s de structures 
accompagnant les 
personnes en situation 
de handicap-s.

Ce téléservice sera 
accessible sur  
www.oloron-ste-marie.fr : 
Vie Municipale > Offres 
d’emplois > Dossier de 
candidature « emplois 
d’été ». 

 

Les candidatures sont 
ouvertes du 15 janvier au 
31 mars 2024. Attention, 
il faut avoir 18 ans et 
pour certains emplois, 
des compléments sont 
demandés : permis de 
conduire, BNSSA (postes 
de MNS), etc. 
 
 

Sur le formulaire, vous 
pourrez cocher pour le ou 
les postes souhaité(s) dans 
les deux collectivités. 
Pensez à motiver votre 
candidature et à ajouter 
votre CV en pièce jointe !

Emplois d’été :  
un téléservice pour 
vous inscrire

Aîné-e-s : 
inscrivez-vous 

pour le prochain 
voyage !

Printemps des 
retraité-e-s : 

préparez-vous !

 Prochaines 
Rencontres du 

vivre-ensemble 
en avril

Chaque année, la ville d’Oloron Sainte-Marie et 
la Communauté de communes du Haut-Béarn 
recrutent des jeunes de 18 ans et plus, pendant l’été. 
Cette année, il est possible de déposer son dossier de 
candidature en ligne. 

CANDIDATEZ DU  
15 JANVIER  

AU 31 MARS 2024



SICTOM : une campagne en porte-à-porte pour vous 
aider à réduire vos déchets

OLORON-Ste-MARIE ÉTÉ - AUTOMNE 2022 www.o�  cieldubearn.fr99Cordonnerie Clés

Lys
4 rue Justice
64400 Oloron-Ste-Marie
05 59 39 88 13
06 32 66 04 84

cordonnerielys@hotmail.fr

Cordonnerie-Clés-LYS

bernardlys

Reproduction de clés et coques pour voiture

Ouverture fi ne de véhicule toutes clés perdues

Clés minute, clés à points, à vagues, brevetées...

Fabrication minute de tampons encreurs

Gravure, médailles d’animaux, signalétique...

Coupes et trophées pour le sport

TAMPON

lundi 14h-19h
mardi au samedi

8h30-12h / 14h-19h
PARKING

Programmation de clés centralisées

Télécommandes, badges de portail, garage

entrée d’immeuble...

Le Sictom de la Communauté de 
Communes du Haut-Béarn a engagé 
un plan d’actions visant à faire 
évoluer le service pour répondre aux 
obligations réglementaires et réduire 
les quantités de déchets produites sur 
son territoire (moins 15% entre 2010 
et 2030). Ces évolutions visent aussi 
à maîtriser l’augmentation des coûts 
de traitement et de gestion de nos 
déchets.
Bien trier ses déchets, et surtout les 
réduire, c’est parfois plus facile à 
dire qu’à faire ! C’est pour cela qu’à 
partir de septembre 2024, et pour une 
période d’un an et demi, le Sictom 
proposera un accompagnement au 
plus proche des usagers/ères. En effet, 

les ambassadeurs/drices de tri et de 
la prévention du Sictom se rendront 
dans tous les foyers oloronais 
(mais aussi des 48 communes de la 
Communauté de Communes) pour 
vous accompagner individuellement 
dans la réduction et le tri.
Évidemment le compostage 
individuel ou collectif sera abordé lors 
de ces visites à votre domicile, mais 
aussi la réparation, le réemploi, la 
lutte contre le gaspillage alimentaire 
ou encore la consommation 
responsable. Les ambassadeurs/
drices vous apporteront des 
précisions sur l’individualisation de 
la collecte qui permettra de mieux 
connaitre les usages des habitant-e-s. 

Enfin cette campagne de porte-à-porte 
permettra au Sictom de recueillir vos 
avis afin d’alimenter la réflexion sur 
le mode de financement du service à 
l’horizon 2028.
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État-civil : vos démarches 
simplifiées
Pour toute démarche d’état-civil où un acte de naissance vous est 
demandé, sachez que cette étape n’est pas nécessaire si votre commune 
de naissance est reliée au réseau d’état-civil Comedec.
Pour le savoir, il suffit de vérifier sur internet, sur le site de l’ANTS, si 
cette commune est adhérente à ce réseau.
Sinon, globalement, il s’agit des communes qui ont ou qui ont eu une 
maternité.

Carte d’identité/passeport : 
à savoir
Pour faire refaire votre carte d’identité ou votre passeport, le délai 
d’attente de rdv en mairie a été considérablement réduit : désormais 
vous avez votre rdv en moins de 3 semaines. Quelques informations 
utiles pour ne pas perdre de temps : 

Photo
La photo d’identité doit être de moins de 6 mois et parfaitement 
ressemblante. À défaut, votre dossier ne sera pas instruit.

Nouveau : enfant présent
Tout mineur doit désormais être présent avec le parent pour le dépôt 
du dossier. Même si la prise d’empreinte n’est obligatoire qu’à partir 
de 12 ans. À noter que seul le parent qui dépose la demande peut 
récupérer le titre.

Pré-demande en ligne
Désormais, les formulaires Cerfa ont quasiment disparu au profit de la 
pré-demande en ligne. À remplir sur https://passeport.ants.gouv.fr/

Payez vos factures sans vous déplacer !
Vos factures d’eau et de garderie bénéficient désormais du service de paiement en ligne, entièrement sécurisé, via le site 
internet www.oloron-ste-marie.fr
Laissez-vous guider : il suffit d’entrer la référence figurant sur la facture et de vous identifier.
À savoir ! À partir du 1er janvier 2024, pour le paiement de votre facture d’eau, vous recevrez désormais deux factures au 
lieu d’une. La raison est administrative : pour proposer le service du paiement en ligne, il a fallu distinguer la part eau 
potable et la part assainissement qui sont gérées par deux régies distinctes. Cela concerne les administrés qui payent au 
semestre (à voir lors des prochaines factures en mai 2024) et ceux qui sont mensualisés (qui recevront deux échéanciers 
et auront deux prélèvements).

 ÎNuméros utiles
• Mairie 05 59 39 99 99
• Centre Communal d’Action Sociale 
   05 59 39 86 42
• Centre technique municipal 05 59 39 28 97
• Communauté de Communes du Haut-Béarn 

05 59 10 35 70
• Médiathèque des Gaves 05 59 39 99 37
• Office de tourisme 05 59 39 98 00
• Piscine intercommunale 05 59 39 94 88
• Espace Jéliote 05 59 39 98 68
• Sictom 05 59 39 55 10
• Pôle technique intercommunal 
   05 59 36 15 20
• Centre hospitalier d’Oloron 05 59 88 30 30
• Brigade de Gendarmerie 05 59 39 04 17
• Allo service public 39 39
• Centre des impôts 05 59 88 66 66
• La Poste 36 31
• Sous-préfecture d’Oloron 05 59 88 59 88
• Préfecture (Pau) 05 59 98 24 24
• Prud’hommes (Pau) 05 59 62 50 90
• Trésorerie 05 59 39 46 55
• Tribunal d’instance 05 59 39 11 56
• Tribunal de grande instance (Pau) 
   05 59 82 46 15
• Urssaf indépendants 36 98
• Pôle Emploi 39 49 (demandeurs) / 39 95 

(employeurs)
• CPAM 36 46
• CAF 32 30
• Assistantes sociales 05 59 10 00 70
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Les partenaires se sont 
fixés une série d’objectifs 
organisés autour de quatre 
axes majeurs de progrès en 
matière de gestion publique 
locale :
– faciliter en développant, 
en enrichissant et en 
dématérialisant les 
échanges ;
– améliorer le service aux 
usagers/ères : maîtriser 
les délais de paiement et 
améliorer les conditions 
de recouvrement en 
modernisant et en 
optimisant les chaînes de 
recettes et de dépenses ;
– offrir une meilleure 
lisibilité aux décideurs en 
renforçant la fiabilité des 
comptes ;
– développer l’expertise 
fiscale, financière et 
domaniale au service des 
responsables.

Jean-François Odru, 
directeur départemental 
des Finances Publiques, 
a expliqué que 75% des 
termes de la convention 
représentent des actions 
déjà en cours, mais qu’il 
était intéressant de fixer sur 
le papier. Le quart restant 
représente des objectifs 
ambitieux à challenger. 
Selon lui, cette convention 
apporte un système où 
tout le monde est gagnant, 
ainsi qu’une confiance plus 
importante qui rendra les 
échanges plus rapides.
Il est à noter qu’Oloron 
Sainte-Marie a anticipé 
la mise en œuvre de la 
nouvelle nomenclature 
comptable, qui sera 
généralisée en 2024.
Le Maire Bernard Uthurry 
a reconnu que la direction 
des Finances Publiques a 

« bousculé » les habitudes 
de la mairie. Mais que cette 
convention, comme un 
mariage, montre que les 
bonnes personnes se sont 
trouvées sur le chemin et 
qu’elles devront désormais 
aussi être « indulgentes 
l’une à l’autre ».
Des rencontres régulières 
entre les partenaires 
pourront être programmées 
pour mesurer l’avancée des 
actions programmées. Un 
bilan annuel réalisé par 
les partenaires permettra 
d’évaluer la progression 
de chaque action et 
d’expertiser les mesures 
mises en œuvre ; le cas 
échéant pour réorienter les 
démarches entreprises.

Une convention signée avec 
 les Finances Publiques

La Ville, la Direction Départementale des Finances 
Publiques et le Service de Gestion Comptable d’Oloron 
Sainte-Marie se sont engagés à des circuits comptables 
et financiers plus efficaces et à un meilleur service 
rendu aux usagers.

De gauche à droite : 
Patrick Maillet, 

adjoint aux finances,  
Jean-François 
Odru, directeur 

départemental des 
Finances Publiques, 

Bernard Uthurry, 
Maire et Olivier 

Labeyrie, inspecteur 
divisionnaire des 

Finances Publiques
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Café Jules

Pascal Dura poursuit son aventure : après avoir créé le 
64 Rock Café place Clemenceau et le Loft sur les berges 
du gave, il a ouvert son coffee shop dans la rue Barthou 
le 15 décembre. Il y propose des boissons chaudes, des 
crêpes, des gaufres, des pâtisseries, des biscuits... et 
prochainement, il servira également des repas le midi. Le 
nom du café est un clin d’œil à son fils de 7 ans !
22 rue Louis Barthou | 05 59 39 40 17 
Ouvert du mardi au samedi 9h - 19h

Les vins des copains
Le chemin était tracé pour que Frédéric ouvre une cave : 
une mère chef de cuisine, un père caviste, lui-même 
a travaillé la vigne et a fait toute sa carrière dans la 
restauration… Sa cave est un endroit convivial où l’on peut 
déguster ou juste acheter. Les vins sont sélectionnés chez 
des vignerons amis, parmi les vins vivants de préférence. 
Il propose aussi une gamme complète de spiritueux et 
des cidres ou poirés. Dans sa cuisine, Frédéric prépare 
les ardoises qui accompagneront votre verre. Il intervient 
aussi sur des événements publics (conventions, etc.) ou 
privés (mariage, etc.).
6 rue Justice | Mar au jeu 10h-13h et 16h30-21h30 | Ven-sam 
10h-21h30 | 07 87 86 34 29 | lacavedesdeuxamis@gmail.com
 

La rue Louis Barthou embellie 
grâce aux commerçants

La réouverture de la rue Louis 
Barthou a été l’occasion d’une 
grande fête grâce à l’implication de 
tous ses commerçants. 
L’équipe du pôle économique de la Communauté de 
Communes du Haut-Béarn avec l’élu Philippe Garroté, 
délégué au bureau de la CCHB en charge des relations 
avec la commune-centre pour le commerce et l’artisanat, a 
mobilisé les commerçants pour l’ouverture en nocturne de 
la rue et est allée à la recherche d’artistes pour animer les 
vitrines. 
Une opération de décoration de vitrines réussie 
avec l’implication de l’association ABC qui a financé 
l’intervention artistique de Karine Dherbey, Claire Leraistre 
et Léa Lequien : les trois artistes ont mis leur talent à 
l’œuvre pour embellir les friches commerciales (voir ci-
contre en photo). 
 
Une belle réussite !
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Pole Dance

Après avoir enseigné la pole dance pendant 8 ans 
notamment à Paris, Pauline Da Rocha a ouvert son école 
spécialisée en octobre dernier. Elle y reçoit essentiellement 
des femmes mais assure que cette discipline exigeante 
convient à tous, hommes ou femmes, de tous âges et surtout 
indépendamment de la corpulence et du passé sportif de 
chacun. Quatre niveaux de pratique permettent de constater 
sa progression. Son local équipé de 5 barres peut accueillir 
jusqu’à 10 personnes à la fois. 
Cours lun, jeu et ven midi et soir + libre le mardi midi
8 rue Louis Barthou | yoga.pauline@yahoo.com | 
       pole_lux |        pol lux pauline | référencée sur le pole hub

BBFuJin
Mathieu Urrutibehety est un accoucheur de rêves, il créé 
des scénarios de jeux de rôle à votre image, dans lesquels 
vous incarnez le héros qui se cache au fond de vous. En 
tant que Maître de Jeu, il vous transmet la passion de 
son loisir par ses qualités de conteur. Pour le rencontrer, 
rien de plus simple, il vous accueille sur internet ou à 
sa boutique, à partir de 12 ans. Les aventures prennent 
vie aux époques et univers de votre choix, réservez 48h 
minimum à l’avance afin d’assurer une personnalisation 
toujours plus poussée. 
Possibilités pour les CE et les associations d’histoires 
dédiées, team building etc.
19 rue Louis Barthou | 07 49 87 34 64 | 

Via Luna

En reprenant cette boutique, qui existe depuis 38 ans, 
Floriane Loiselet a conjugué ses aspirations pour le 
commerce et son intérêt pour la mode, inspiré depuis 
petite par sa grand-mère Rosalie. Elle propose du prêt-
à-porter féminin, du 36 au 42 (ou 44), dans de belles 
matières, avec des coupes travaillées et des tissus 
durables. Les pièces sont généralement fabriquées en 
France, sinon en Europe (2 marques danoises). C’est le 
prix de la qualité, mais aussi de l’éthique sociale et de 
l’éco-responsabilité. Résultat : vous y trouverez de beaux 
vêtements que vous garderez ! Mais aussi des accessoires, 
sacs, écharpes, gants, bonnets, chaussettes, chaussures…
3 rue Labarraque | Du mar au sam 10h-12h30 et 14h30-19h
05 59 36 14 19 | 06 24 26 48 05   
        vialuna_oloron 

À la fois boutique et atelier de peinture, Koadart est une 
galerie créée par Karine Dherbey. Elle connaît bien la rue 
Louis Barthou, pour avoir occupé la Boutique éphémère… 
et récemment, elle y a réalisé des décorations de vitrines. 
Karine propose différents cours d’arts plastiques (dessin 
et peinture, linogravure) pour tous niveaux et tous âges. 
« L’art est un moment de lâcher-prise, pour soi », explique-
t-elle. Pour les cours, le matériel est fourni, sauf les toiles.
23 rue Louis Barthou | 06 34 43 29 12
karine.dherbey@gmail/com

Koadart

www.bbfujin.com
contact.bbfujin@gmail.com
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Après une expérience de 8 ans dans le prêt-à-porter, 
comme vendeuse et associée, Carole Boileau a créé en août 
dernier sa propre boutique. Elle y propose des vêtements 
pour femmes, de moyenne gamme, pour tous les budgets, 
avec un large éventail de tailles du 34 au 48. La boutique 
a bien tourné depuis son lancement, ce qui a convaincu 
Carole d’ouvrir depuis le 1er décembre un rayon hommes 
avec prêt-à-porter et accessoires, côté Cathédrale.
Du lun au sam de 10h à 19h | 05 59 39 51 63 | 06 85 84 04 03
 19 place de la Cathédrale-11 rue de la Cathédrale -        

 le dressing de Carole 

Dressing de Carole

Agence des Gaves

Fort de son expérience de plus de 4 ans dans l’immobilier 
à Oloron Sainte-Marie et de la notoriété de la maison-
mère à Navarrenx, Maxime Urruty a ouvert son agence 
depuis peu dans le quartier Sainte-Marie avec son associé 
Valentin Marimbordes. Ils proposent surtout des maisons 
et appartements, ainsi que des immeubles de rapport pour 
les investisseurs. Ces biens sont disponibles à la vente, 
mais l’agence envisage d’ouvrir bientôt un service pour la 
location. 
Ouvert lundi, mercredi et vendredi de 9h à 12h30 et sur rdv
12 place des Oustalots | 06 37 14 18 68

Le Quart d’Heure Béarnais
Yohan Casse a ouvert récemment son salon de thé. Les 
Oloronais apprécient de se retrouver pour déguster une 
boisson, chaude ou froide, et ses pâtisseries entièrement 
cuisinées « maison » : cakes, viennoiseries, madeleines, 
cookies, ainsi qu’une « pâtisserie du moment ». Formé en 
cuisine et pâtisserie à Saint-Jean-Pied-de-Port, Yohan s’est 
d’abord lancé sur les marchés (il est à Estos le mardi soir) 
avant de mûrir son projet.
Ouvert mer de 10h à 12h et de 14h à 18h et sam de 14h à 18h
14 rue Carrérot | 

Mademoiselle Chloé

Depuis juin, Chloé Pourailly accueille les gourmets et les 
gourmands dans un lieu cosy, idéal pour déguster ses 
spécialités, sur place ou à emporter. Elle propose un salon 
de thé et, le midi, des entrées, plats et desserts et des 
brunchs sur place ou à emporter. Chloé a étudié la cuisine 
et s’est spécialisée en desserts à l’assiette. Tous les plats 
et pâtisseries sont faits maison, « avec beaucoup d’amour 
et de passion » ! Les « végé » trouveront toujours une 
proposition fidèle à leur goût. 
Découvrez chaque jour le menu sur sa page Facebook ! 
Il est conseillé de commander.  
5 place de la Cathédrale | Mar au sam de 9h30 à 17h30 
mademoisellechloe64400@gmail.com | 05 59 88 98 49
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PrintTex 64

Vous êtes une association, une entreprise, une institution ? 
Cet atelier de personnalisation de textile, créé en mai 2022 
à Oloron, vous permet de diffuser votre identité visuelle sur 
différents supports : vêtements (maillots de sport, tshirts, 
softshell, doudounes...), casquettes ou bonnets, sacs de 
sport, également gourdes ou mugs... Jessica et Anthony 
Alba utilisent différentes techniques comme le flocage, la 
sublimation ou la broderie. 
PrintTex 64 propose aussi la mise en place de boutiques 
club, qui permet aux licenciés de commander les articles à 
l’unité. 
 

Artéon

Oleg Nirina et Baderaddin El Tahir se sont associés en 
mars dernier pour créer leur entreprise de travaux de 
terrassement, voirie et réseaux divers pour les particuliers. 
Armés de leur pelle de 3,5 t polyvalente et de leur camion 
de 19 t, ils proposent de poser tous vos réseaux pour votre 
construction neuve, de réaliser vos trottoirs et parking 
(enrobé, béton, pavé… selon vos souhaits), de poser votre 
cuve de rétention d’eau ou votre bassin, d’installer votre 
assainissement individuel (fosse septique ou micro 
station). Devis sur demande !
Siège social 7 rue Navarrot | 07 57 41 78 65 | 05 64 61 00 26
contact@arteon-tp.com | www.arteon-tp.com

OccurenS
S’appuyant sur son expertise pointue, Élodie Jimenez, 
docteure en sociologie, accompagne notamment vos 
transformations organisationnelles, ainsi que l’évaluation 
de l’impact social et environnemental de vos projets. 
Collaborant avec différents experts en fonction de vos 
besoins, son objectif vise à contribuer, à vos côtés, aux 
initiatives locales à impacts sociaux, économiques et 
environnementaux positifs. Et ce, dans divers domaines, 
tels que l’industrie, l’agriculture, la santé, le monde 
associatif, etc.
elodie.jimenez@occurens.fr | 06 63 69 98 84 
www.linkedin.com/in/jimenezelodie

Déménagements/reprises
Institut DALAVI
L’institut de santé de Laure Bonnefon et David Roman a 
changé d’adresse !
47 rue Adoue

Pressing Puharré
L’ancien pressing du centre E. Leclerc a maintenant son 
local à l’ancien magasin d’informatique PGI. 
6 boulevard des Pyrénées

AVA immobilier
L’agence immobilière située en haut de la rue Louis 
Barthou a déménagé pile en face, au n°8. 
Rens. agences@ava-immobilier.com
 
Coiffure Artis
Changement prévu en ce début d’année : le salon de 
coiffure Artis va déménager du 11 ter au 20 bis de la rue 
Louis Barthou (anciennement Cuisines André).
 
Securitest
Mohammed Tallih a repris le centre de contrôle 
technique automobile Auto Bilan Oloronais 64, qui reste 
sous enseigne Securitest. 
Ouvert du lun au ven 8h-12h et 14h-18h et le sam 8h-12h. 
Contact 05 59 39 70 07. 3 boulevard de l’Aragon

Le Quart d’Heure Béarnais

1B Rue Emile Casamayor Dufaur 
Site en construction | printtex64@gmail.com | 06 95 48 17 42
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PRÉSENTS POUR L'AVENIR

 André LABARTHE, Carine NAVARRO, 
Jean-Paul PORTESSENY, Jacques MAISONNEUVE.

Plus d’infos sur le blog : https://oloron-elu-opp6.over-blog.com/ 

Chères Oloronaises, chers Oloronais, 

En ce début d’année 2024, et à l’heure 
où la majorité ne cesse de se féliciter 
de son bilan de mi-mandat, au point 
de n’avoir consacré, chose inédite, le 
précédent numéro d’InfOloron qu’à 
cette thématique, nous souhaitons 
vous faire part de nos inquiétudes 
sur différents sujets sur lesquels 
nous sommes en désaccord avec la 
majorité :

• Inquiétudes renouvelées sur la 
fiscalité locale : aucun geste n’a été 
effectué par la majorité sur la baisse 
du foncier, cet impôt discriminatoire, 
qu’elle avait augmenté notablement, 
et qui aurait été vu comme un signe 
de justice fiscale par les propriétaires 
Oloronais. Augmentation significative 
du prix de l’eau et de l’assainissement, 
dont se sont rendus compte bon 
nombre d’Oloronais pourtant informés, 
en recevant leur facture en décembre 
dernier. Bon nombre d’entre eux, qui 
s’en sont d’ailleurs particulièrement 
ému sur les réseaux sociaux, bien 
qu’ayant eu une consommation plus 
faible, ont dû payer un reliquat très 
important, ce qui a impacté leur budget 
prévu pour les fêtes de fin d’année.

• Inquiétudes sur les finances de 
la ville, avec l’augmentation des 
coûts des travaux de différents 
chantiers engagés simultanément 
par la municipalité : Salle Palas, Rue 
Barthou, Friche Remazeille; ces 
surcoûts ayant entraîné des emprunts 
supplémentaires ! Inquiétudes donc, 
pour l’avenir, et l’endettement de la 
ville au terme du mandat de Bernard 
Uthurry. Qu’allons-nous laisser à la 
majorité suivante ?
• Inquiétudes même sur la 
particularité des chantiers comme 

celui de la Rue Barthou, où après la 
démolition de l’immeuble Rousseau, 
le chantier du Belvédère est stoppé 
net car les immeubles de part et 
d’autre du bâtiment démoli présentent 
des problèmes de structure et qu’il y a 
donc un danger !
Inquiétudes également sur certains 
aspects techniques du dossier de la 
Friche…

• Inquiétudes par rapport à 
l’augmentation grandissante de 
l’insécurité et des incivilités : on ne 
compte plus les trafics en tous genres 
et les bagarres ou rixes qui s’opèrent 
sur la voie publique, de jour comme de 
nuit, les rodéos urbains, les déjections 
canines, les dégradations multiples, 
les cambriolages… Et l’on se heurte 
toujours au même dogmatisme qui 
empêche les élus de la majorité de 
considérer que le développement 
de la vidéosurveillance, qui fait ses 
preuves dans toute la France, pourrait 
être utile à Oloron aussi ! Tout comme 
l’augmentation des effectifs de la 
Police Municipale !

• Inquiétudes toujours par rapport à 
notre hôpital dont le fonctionnement 
n’a pas permis, l’année dernière, par 
manque de personnel, de laisser 
ouvert l’ensemble des services et 
notamment celui des Urgences, 
obligeant les Oloronais et les 
habitants du Territoire à faire de 
nombreux kilomètres pour être 
soignés ! Rien ne bouge depuis des 
mois et des mois ! Que penser des 
gesticulations médiatiques stériles 
des élus de la majorité, qui semblent 
brasser de l’air, telles des éoliennes 
chères au cœur de leurs amis 
écologistes, alors que notre Député 
reconnaît lui-même ne pas réussir 
à obtenir de rendez-vous avec le 

Ministre de la Santé ! Et qu’en est-il de 
la recherche de nouveaux médecins 
pour notre Territoire ? Il semble que 
sur ce sujet là aussi, il n’y ait aucun 
résultats… Finalement, aucune 
avancée depuis la motion de défense 
et de maintien de notre hôpital, de 
son plateau technique et de l’offre de 
santé locale, adoptée à l’unanimité en 
Conseil Municipal en 2022…

• Inquiétudes et profonds regrets par 
rapport au manque d’animations 
durant la période des fêtes de fin 
d’année : la frugalité désespérante des 
animations de Noël à recouvert d’une 
chape de tristesse la Capitale du Haut-
Béarn… De très nombreux habitants 
nous ont fait part de leur très grande 
déception sur ce sujet, surtout pour 
les enfants de la Ville qui entendaient 
profiter de la magie de Noël…

Soyez assurés qu’en 2024, plus que 
jamais, sur tous ces points, comme 
sur bien d’autres, nous serons plus 
que vigilants, et que nous ferons force 
de proposition, dans l’intérêt des 
Oloronaises et des Oloronais.

Enfin, nous souhaitons vous présenter 
nos meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année 2024,
Qu’elle vous apporte la joie, la santé 
et le succès et qu’elle permette à ceux 
qui sont dans la difficulté de trouver 
des moments d’apaisement et d’espoir 
et qu’elle leur donne la force de 
rebondir.

 Tribunes des groupes minoritaires
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COLLECTIF CITOYEN

Pierre BAHOUM

OLORON SAINTE MARIE, ENSEMBLE FAISONS-LA RAYONNER

OLORON SAINTE-MARIE CONFLUENCE DES ÉNERGIES

Adeptes sans doute de la célèbre 
formule du socialiste André LAIGNEL 
« vous avez juridiquement tort, 
parce que vous êtes politiquement 
minoritaires », beaucoup de mépris 
voire d’agressivité dans les réponses 
du Maire et de certains élus de son 
entourage lorsque nous posons des 
questions qui peuvent déranger. 

Ce fut notamment le cas lorsqu’il a été 
question de la Salle Palas après deux 
années d’immobilisme absolu, ou 
encore au sujet du CAPA, pour lequel 
on nous a demandé, lors du Conseil 
Municipal du 1er décembre dernier, 
de faire garantir par la ville 50% des 
3 Millions d’€ empruntés, sans la 
moindre information sur la situation 
financière de cette structure que l’on 
sait pourtant très largement dégradée.
En effet, au-delà de la situation 
idyllique qu’à bien voulu nous 
présenter la majorité actuelle dans 

son dernier magazine de BILAN de 
MI-MANDAT, nous sommes toujours 
aussi peu rassurés sur ce qui nous 
attend demain quand il faudra 
financer les travaux de la Rue Louis-
Barthou/Rue Révol (2,6 M€ HT dont 
1,5 M€ d’autofinancement et 615 000 € 
de la CCHB au titre de la mobilité), ou 
encore de la Friche Remazeilles (3,3 
M€ HT). Sans parler de la salle Palas 
annoncée, pour l’instant, à 3,4 M€. 

Autant d’investissements qui, par 
une communication abondante, vont 
certainement créer du rêve, mais qui 
ne seront pas sans conséquences sur 
la dette et les impôts à venir. 

Et parce qu’au-delà de toutes les 
beaux discours, seule la vérité des 
chiffres compte, rappelons tout 
simplement que cette fameuse 
suppression des abattements tournée 
en boucle durant la précédente 

mandature, soit +1,5 M€ entre 2013 
et 2019, n’a même pas permis de 
compenser la baisse des dotations (3,5 
M€ entre 2013 et 2019), alors que cette 
même baisse des dotations de 843 000 
€ entre 2020 et 2025,sera compensée 
en moins de 2 ans par votre très 
sévère augmentation des taxes 
foncières ( 2,1 M€ d’impôts directs 
locaux en plus entre 2020 et 2022). 

Nous ne saurions bien sûr terminer 
cette publication, sans vous souhaiter 
à toutes et tous, Oloronaises et 
Oloronais, une bonne, une belle et très 
paisible année 2024. 

Daniel LACRAMPE  
 Clément SERVAT

Les fêtes de Noël sont là avec leur 
cortège de congratulations

Beaucoup de communication 
autour de projets certes alléchants 
sur les photos des magazines 
municipaux alors que subsiste une 
grosse incertitude technique sur la 
finalisation du belvédère au cœur 
même de la rue Louis-Barthou. 
Quelles mesures concrètes, en 
lien bien sûr avec la Gendarmerie 
Nationale, pour mettre un terme 

à ce sentiment d’insécurité et à 
ces incivilités qui commencent à 
gangréner une ville jusqu’ici réputée 
pour sa tranquillité?
 
Et enfin, en dehors de manifestations 
à répétition et de grandes 
déclarations dans la presse, quels 
actes significatifs du Maire d’Oloron, 
Président du Conseil de Surveillance,  
pour tenter d’enrayer la spirale 
fort alarmante de notre Centre 
Hospitalier?

Et je ne parle même pas de 
l’augmentation des taxes foncières 
et du prix de l’eau, les Oloronais les 
découvrent avec stupéfaction jour 
après jour.
Bonnes fêtes de fin d’année aux 
oloronais. 

Tribune complète à lire sur www.oloron-
ste-marie.fr > Vie municipale > Expression 
des conseillers des groupes minoritaires

Laurence DUPRIEZ

La Liste Citoyenne est force de 
proposition. Pour l’amélioration du 
fonctionnement démocratique du 
conseil municipal, elle défendra lors 
de celui du 18 décembre :
    - que toutes les délibérations et 
documents qui les accompagnent 
soient transmis au moins la troisième 
semaine précédant un conseil, et non 
cinq ou six jours comme actuellement. 

Il faut un temps minimum pour 
que les membres du conseil et les 
citoyens aient la possibilité de les 
analyser avant de produire un vote 
éclairé. Sortons de la chambre 
d’enregistrement !
    - que toute liste au conseil dispose 
d’un espace proportionnel dans le 
magazine municipal. Le débat, la 
parole argumentée, la citoyenneté 

requièrent au moins une page pour 
chacune. «La libre communication 
des pensées et des opinions est un des 
droits les plus précieux de l’homme» 
disait 1789. Mais que deviennent les 
droits sans les moyens de les mettre 
en œuvre ?

 Tribunes des groupes minoritaires



 Î Renseignements 
auprès du service 
communication au 
05 59 39 99 99

ENTREPRENEURS, COMMERÇANTS, ARTISANS : 
PRÉPAREZ VOTRE ANNONCE DANS INF’OLORON !
La Ville dispose de sa régie publicitaire. Avec des tarifs jusqu’à 40% moins chers, un 
interlocuteur direct en mairie, et l’assurance que votre contribution aura une utilité 
100% oloronaise sans intermédiaire, communiquez dans nos colonnes !

GENERALE D'OPTIQUE 
OLORON STE-MARIE
Tel : 05 59 34 55 76
Avenue A. Fleming 
(à coté de Picard)
64400 OLORON STE-MARIE

www.generale-optique.com


